



Magazines / Le Forum des Européens

## **EM 168 A qui profitent les jeux ?**

Forum N° 168 / Invité : Jean-Pierre

**MARTIGNONI-HUTIN, sociologue -anthropologue /**

**Diffusion 17/09/05**

Loterie , jeux instantanés , casino, paris hippiques ou sportifs ... On estime à 172 milliards d'euros, le marché du jeu en Europe . Les familles européennes y consacrent en moyenne 1% de leur budget .

A qui profite cet argent ? Aux Etats qui détiennent chacun sur leur territoire , un monopole des jeux? Aux sociétés de jeux, publiques et privées, qui rivalisent d'imagination pour lancer sans cesse de nouveaux produits ? Aux joueurs ?

Si tous les gagnants ont tentés leur chance, combien laissent une partie non négligeable de leurs économies parce qu'ils rêvent du jackpot ?

D'autant plus que l'offre de jeux ne cesse de se renouveler pour faire succomber de plus en plus de citoyens au grattage, au tirage ou machines à sous. Dernier eldorado : internet.

Le " Forum des européens " se glisse dans les coulisses de ce marché en pleine évolution.

Sujet 1 : Grande-Bretagne : tout le monde fait ses jeux.

Journaliste : Christian Roudaut.

La Grande-Bretagne est le seul pays de l'Union Européenne où l'industrie des jeux est totalement dérégulée. Est-ce ce qui explique la multiplication des jeux de hasard ? Ou bien les britanniques sont-ils culturellement les européens les plus joueurs ? Seule certitude, il est plus facile de trouver à Londres, un bookmaker qu'une épicerie. Et tout est prétexte à parier quelques pounds : la couleur du chapeau de Camilla ou simplement la météo...Visite en couleurs des hauts lieux du jeu londonien.

Sujet 2 : Euromillion : les portugais accros.

Journaliste : Djilali Belaid.

L'euromillion , un jeu européen qui touche aujourd'hui 200 millions de joueurs potentiels existe depuis 2004. Les Portugais en sont les champions, un joueur européen sur 5 ! Ils misent sur cette loterie 20 fois plus que les Britanniques et 4 fois plus que les Espagnols . Explication : dans leur pays , l'Etat prélève plus de 50 % du total des mises alors que l'euromillion redistribue 60 % des gains entre les joueurs. A travers le portrait d'un de ces fans de l'euromillion, enquête sur la répartition des mises et des gains entre l'Etat , d'une part et la société qui organise le jeu au Portugal , la florissante " Santa Casa de la Misericordia " qui réinvestit les bénéfices de

l'euromillion dans l'aide aux personnes âgées.

Sujet 3 : Malte : Jeux virtuels, argent réel ?

Journaliste : Catherine Verger.

Alors que la plupart des Etats européens ont interdit le jeu en ligne pour garder leur situation de monopole , les sites de casinos, pokers et paris en tous genres prolifèrent un français a lancé Zeturf,, un site de course de chevaux qui concurrence directement l'opérateur français des paris hippiques, le PMU. La justice française vient de gagner le premier round, mais les offensives se multiplient contre les monopoles d'états ? sur internet . Ils proposent des gains plus importants mais ne protègent pas forcément les joueurs contre les abus ou eux-mêmes...

---

### Générique

Réalisation

**Guy SAGUEZ**

Production

**Cie des Phares et Balises / Arte**

---

### Caractéristiques

Copyright

**2005**

Durée

**43 minutes**

Diffusions

**17/09/05**

Support de tournage

**Beta numérique**

Versions disponibles

**Version française / Version allemande / Version internationale**